

---

**Legado magisterial de vida, ser o no ser,  
Profr. Abel Coral Carrillo (1966–2021)**

Francisco Palacios Gómez

Maestro en Educación. Docente de la Escuela Primaria Federal “Francisco Villa” T/M en la SEJ. [frapago150293@gmail.com](mailto:frapago150293@gmail.com)

Originario del municipio de Tonalá, Jalisco, nacido en el año de 1966, realizó sus estudios de Educación Secundaria en la Escuela Secundaria General No. 10 “Agustín Yáñez”. Estudió la especialidad de Matemáticas en la Escuela Normal Superior de Jalisco, una vez que egresó como profesor de educación primaria de la Benemérita y Centenaria Escuela Normal de Jalisco.

Como docente de educación primaria, siempre se le observó puntual en sus entradas al plantel escolar, responsable y atento a las necesidades académicas de sus alumnos; siempre se le miraba trabajando dentro de su aula escolar con sus educandos, rara vez se le miraba fuera de su salón de clases, como a veces suele pasar con algunos colegas de trabajo.

Aun en los espacios de receso, siempre se le veía en su salón calificando y corrigiendo trabajos y tareas de sus estudiantes, comprometido al 100% y estrictamente celoso de su deber profesional como ningún otro profesor dentro del plantel escolar.

Su frase célebre siempre fue “Yo no quiero caballitos de carreras”, haciendo alusión a que no comulgaba con la idea de que a los alumnos se les trabajara en el aula desde grados escolares menores para participar y ganar en concursos académicos. Para él, lo más importante era despertar en ellos la reflexión e interpretación a la hora de apropiarse de nuevos saberes, y no tanto la memorización o el ser macheteros para ganar o ganarle a alguien, ya que en la vida laboral todo sería diferente.

Tuve la fortuna de coincidir con él cuando llegué de cambio a la Escuela Primaria “Francisco Villa” a finales del año 2020, pero lo conocí en persona al igual que a todos mis compañeros de centro de

---

trabajo, hasta el 17 de mayo de 2021, cuando el estado de Jalisco se reincorporó a la normalidad en actividades académicas, después de permanecer confinados por la pandemia COVID-19 desde marzo de 2020.

Durante el poco tiempo que tuve la fortuna de convivir con él en los diferentes espacios laborales, observé en su persona a un docente inteligente con muchos saberes adquiridos no solo a través de la experiencia en la docencia, sino también por medio del hábito de la lectura.

Era un docente muy preparado de manera autodidacta; constantemente leía y consultaba material reciente relacionado con el tema de la educación, lo cual saltaba a la vista al escucharlo. Claro ejemplo de ello se reflejaba en que se encontraba en el más alto nivel del programa por incentivos de Carrera Magisterial en sus dos plazas laborales (matutino y vespertino), así como en el incentivo de K1 en una de sus claves presupuestales.

Durante las reuniones de Consejo Técnico Escolar siempre se le observó cooperativo y paciente al explicarnos a detalle términos pedagógicos que observaba que a nosotros no nos estaban quedando claros del todo; cualquier duda que se le consultara, con gusto la resolvía.

Además de su gusto por la docencia, le apasionaba jugar basquetbol desde muy joven, siendo miembro de importantes equipos de basquetbol en Tonalá, Jalisco.

Falleció a causa de un derrame cerebral en el mes de julio de 2021 en Guadalajara, Jalisco, dejando un gran legado durante su trayecto por este mundo terrenal.